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 Öffentliche Sitzung  

 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Dr. Scheidemann eröffnet die Sitzung des Betriebsausschusses des Eigenbetriebes 
Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg. Der Ausschuss ist mit 7 stimmberechtigten Mitgliedern 
beschlussfähig.  
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
 
Abstimmung: 7 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
Die Tagesordnung wird ungeändert beschlossen. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 08.10.2019 - öffentlicher 

Teil 
 

 
Auf Anfrage des Stadtrats Canehl zum Sachstand Spielplatz Motzstraße verweist Herr Dr. 
Scheidemann auf den Planfeststellungsbeschluss. Stadtrat Canehl bittet um Zusendung der 
Unterlagen. 
 
Zur Thematik Olvenstedter Platz bittet Stadtrat Canehl um Unterstützung bei der 
Zusammenarbeit mit dem Bürgerverein und dem Stadtplanungsamt. Dies wird durch Herrn Dr. 
Scheidemann zugesichert. 
 
Weitere Fragen bittet Herr Dr. Scheidemann unter Sonstiges zu stellen und stellt die 
Niederschrift zur Abstimmung.  

- 17:04 Uhr Stadträtin Jäger und Stadtrat Rohde treffen ein 

 
 
Abstimmung: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 3 Enthaltungen 
 
 
Die Niederschrift der Sitzung des BA-SFM vom 08.10.2019 – öffentlicher Teil – wird ungeändert 
beschlossen.  
 
 
 
4. Einwohnerfragestunde  

 
 
 
entfällt 
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5. Beschlussvorlagen  

 
5.1. Wirtschaftsplan Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe 

Magdeburg 2020 
Vorlage: DS0424/19 

 

 
Frau Andruscheck macht auf die für das kommende Jahr anstehenden Aufgaben des 
Eigenbetriebes aufmerksam: 
 
- Weiterführung der Vergabe der Pflegeleistungen an private Firmen  
- Weiterführung der Arbeiten zur Beseitigung der Hochwasserschäden 
- Baumoffensive 
- Kontrolle Quarantänegebiet Asiatischer Laubholzbockkäfer (ALB) 
- mittelfristig wird die Überarbeitung der Friedhofsgebührensatzung  vorbereitet 
 
Investiv: 
- Sanierung Sozialgebäude Ostfriedhof  
- Sanierung Blumenhalle Westfriedhof  
- Neuanlage Grabfeldanlagen Ostfriedhof 
- Ausrüstung der Stützpunkte Westfriedhof und Lorenzweg mit Elektroladestationen zur 
Umrüstung des Fuhrparkes 
 
Stadtrat Rupsch bittet um Informationen zum Stand der Umsetzung des Stadtratsbeschlusses 
(Antrag A0027/18) zum Einsatz von Akku-Geräten. 
 
Frau Andruscheck berichtet, dass diese im Einsatz seien, jedoch auf Grund ihrer begrenzten 
Leistungsfähigkeit nur in bestimmten Bereichen einsetzbar. 
 
Verschiedene Geräte seien sehr gut geeignet (z. B. Handkettensägen, Hoch-Entaster, 
Heckenscheren), berichtet Herr Blitz über die praktischen Erfahrungen mit diesen Geräten. 
In einigen Einsatzgebieten zeigten sich jedoch auch deren Schwächen insbesondere durch die 
Standzeiten, z.B. sei die Akkuleistung der Handrasenmäher  und Laubblasgeräte für die 
erforderlichen Arbeiten nicht ausreichend, auch das Gewicht des Akkus von ca. 9 kg sei eine 
zusätzliche Belastung bei der Ausführung der Arbeiten. Auch die Leistung der akkubetriebenen 
Laubblasgeräte habe sich als nicht ausreichend erwiesen.  
 
Stadtrat Kumpf sieht seine Auffassung bestätigt, dass Akku-Geräte nicht für alle Bereiche 
geeignet seien. Er hält den Beschluss für eine falsche Entscheidung.  
 
Stadträtin Jäger möchte wissen, ob es eine Prioritätenliste gebe für die Errichtung von 
öffentlichen Spielplätzen. Frau Andruscheck verweist auf die Spiel- und 
Freizeitflächenkonzeption, deren Aktualisierung dem Stadtrat im I. Quartal 2020 vorgelegt 
werde. Für das kommende Jahr stehen schwerpunktmäßig Spielplätze in den Stadtgebieten 
Stadtfeld Ost und Olvenstedt an.  
 
Stadtrat Dr. Wiebe möchte wissen, welche Aufgaben die 21 Mitarbeiter ausführen, die mit dem 
Monitoring des Asiatischen Laubholzbockkäfers (ALB) betraut sind. Frau Andruscheck berichtet, 
dass zwischen der Landeshauptstadt Magdeburg und der Landesanstalt für Landwirtschaft, 
Forsten und Gartenbau (LLG) eine Kooperationsvereinbarung zur Bekämpfung des ALB 
geschlossen wurde. Die Personal- und Sachkosten werden durch die LLG zur Verfügung 
gestellt.  
 
Auf Anfrage des Stadtrates Canehl, welcher Spielplatz im Stadtgebiet Stadtfeld gebaut werde, 
informiert Frau Andruscheck, der Spielplatz in der Stormstraße. 
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Stadtrat Rohe hinterfragt die Höhe der geplanten Preissteigerung zur neuen 
Friedhofsgebührensatzung. Frau Andruscheck gehe mit Bezug auf die Tarifsteigerungen von 
einer 5 %-igen Erhöhung aus.  
 
Stadtrat Rupsch berichtet über eine Aussage des  BG I, wonach die Tendenz eher in Richtung 
Freizeitausgleich ginge.  
Dies sei auch Bestandteil der Tarifverhandlungen, entgegnet Herr Blitz, der Eigenbetrieb sei 
jedoch an den TVÖD gebunden.  
 
 
 
Abstimmung 6 – Ja-Stimmen  0 – Nein-Stimmen 3 Enthaltungen 
 
 
Der Betriebsausschuss SFM empfiehlt dem Stadtrat die DS0424/19 – Wirtschaftsplan des EB 
SFM 2020 – zur Beschlussfassung. 
 
6. Informationen  

 
 
 
6.1. Überlebenschancen junger Bäume sicherstellen 

Vorlage: I0275/19 
 

 
Frau Andruscheck erläutert, dass in der vorliegenden Informationsvorlage die Neupflanzungen 
seit dem Jahr 2014 berücksichtigt wurden. In der Darstellung wurde unterschieden zwischen 
den im Rahmen der Baumoffensive gepflanzten Bäumen und den Spendenbäumen der Aktion 
„Mein Baum für Magdeburg“. Hier zeige sich eine geringe Anzahl von Ausfällen bei den 
Baumspenden. Die Kosten für erforderliche Nachpflanzungen trage der Eigenbetrieb im 
Rahmen des Wirtschaftsplanes. 
Mit der Pflanzung der Bäume aus der Baumoffensive werden private Unternehmen beauftragt. 
Hier seien größere Ausfälle zu beklagen, da jedoch die Gewährleistungsgarantie der  
ausführenden Firmen zum Tragen komme, trage das jeweilige Unternehmen die Kosten für die 
erforderlichen Nachpflanzungen.  
 
Stadtrat Canehl erkundigt sich, wie viele Bäume durch Allianz-Umweltstiftung gepflanzt wurden. 
Frau Andruscheck berichtet, dass die 120 im vergangenen Jahr gepflanzten Bäume am August-
Bebel-Damm durch Hitze und anschließenden Befall mit dem Eichensplintkäfer stark geschädigt 
seien. 80 Bäume werden noch in diesem Herbst durch die ausführende Firma ersetzt.  
 
Herr Dr. Scheidemann verweist auf den Einsatz von Bewässerungssäcken um eine 
kontinuierliche Bewässerung der neu gepflanzten Bäume gewährleisten zu können.  
  
 
Stadtrat Rupsch berichtet über den Einsatz der Feuerwehren im Hitze-Sommer 2018 zum 
Gießen der Jungbäume. Herr Dr. Scheidemann bedankt sich nochmals für den geleisteten 
Einsatz.  
 
Stadträtin Jäger fragt an, ob mit Schulen Patenschaft zum Wässern von Bäumen im Rahmen 
bestehen? Frau Fischer verweist auf die Möglichkeit Patenschaften/Pflegevereinbarungen mit 
dem des EB abzuschließen. Voraussetzung sei jedoch, eine kontinuierliche Pflege des Baumes 
zu gewährleisten. 
 
 
Die Information I0275/19 wird durch die Mitglieder des Betriebsausschusses zur Kenntnis 
genommen. 
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7. Verschiedenes  

 
 
 
7.1. Geplante Baumfällungen I. Quartal 2020  

 
Stadtrat Dr. Wiebe möchte wissen, ob der Termin der Fällung für die Bäume in der Pappelallee 
schon bekannt sei? Herr Dr. Scheidemann wird dazu im Nachgang zur Sitzung informieren. 
 
Frau Andruscheck berichtet über die enge Zusammenarbeit mit den SWM, Leitungsverlegungen 
zu prüfen, um somit möglichst viele Bäume nachpflanzen zu können. Es konnten auf der 
Grundlage dieser Zusammenarbeit beispielsweise in diesem Jahr vier Standorte in Stadtfeld 
wiederbepflanzt werden.  
 
Stadtrat Canehl hinterfragt den Grund für die zur Fällung anstehenden Birnbäume auf dem  
Spielplatz Morgenstraße. 
 
Es lagen aufgrund des starken Fruchtfalls Beschwerden besorgter Eltern vor (Sturzgefahr, 
Bienen/Insektenstiche), berichtet Frau Andruscheck.   
 
Stadtrat Rohne spricht sich für den Erhalt der Bäume aus.  
 
Für Stadtrat Kumpf ist es wichtig, auf die Erziehung der Kinder einzuwirken. Er spricht sich 
gegen die Fällung aus. 
 
Frau Fischer verdeutlicht die Problematik an Hand eines Beispiels. Durch eine Baumschule 
wurden Bäume als gering fruchtende Sorte verkauft. Nach der Pflanzung wiesen diese jedoch 
reichen Fruchtbehang aus, was sich am Pflanzstandort im Straßenraum als Ärgernis erwies. 
 
Herr Blitz gibt zu bedenken, dass der SFM nach Kräften bemüht sei, jeden Baum zu erhalten. Er 
könne jedoch auch die Reaktion der Eltern nachvollziehen.  
 
Stadträtin Jäger verweist auf das Projekt „Bildung elementar“, welches durch die  
Landeshauptstadt unterstützt werde. Ziel sei es, Kindern den Umgang mit der Natur zu lehren 
und nicht alle Gefahren aus dem Weg zu räumen.  
 
Stadtrat Dr. Wiebe rät, das Problem pragmatisch zu lösen und die Nutzung als Spielplatz in den 
Vordergrund zu stellen.  
 
Stadtrat Kumpf möchte wissen, wie viele Beschwerden im Eigenbetrieb vorliegen würden. 
Frau Andruscheck sagt eine Vorlage in der nächsten Sitzung zu.  
 
Die Mehrheit der Mitglieder des Betriebsausschusses spricht sich für den Erhalt der Bäume aus. 
Die Fällung der Birnbäume auf dem Spielplatz Morgenstraße wird bis auf Weiteres 
zurückgestellt.  
 
 
 
 
 
Die Liste der für das I. Quartals 2020 geplanten Baumfällungen wird zur Kenntnis genommen. 
 



8 
 
7.2. Termin Sondersitzung BA-SFM  

 
Für den Monat Februar wird folgende  Sondersitzung des BA-SFM beschlossen: 
 
Donnerstag, den 27. Februar 2020, um 17:00 Uhr. 
 
 
 
7.3. Sonstiges  

 
7.3.1. Sanierung Spielplatz Morgenstraße 
 
Wann wird der Spielplatz in der Morgenstraße eröffnet, erkundigt sich Stadtrat Rohne. 
Frau Andruscheck erklärt, es gebe Probleme mit dem Einbau des Fallschutzbelages. Ein 
verbindlicher Termin könne daher momentan nicht genannt werden.  
 
7.3.2. Rondell Konrad-Adenauer-Platz 
 
Stadtrat Canehl bittet zu prüfen, ob auf dem Rondell des Konrad-Adenauer-Platzes nicht doch 
ein Baum gepflanzt werden könne.  
Herr Dr. Scheidemann verweist auf großen Leistungsbestand.  
Frau Andruscheck sagt Prüfung zur nächsten Sitzung zu: 
 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Dr. Dieter Scheidemann Ines Glauer 
Vorsitzender Schriftführerin 
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